

## R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Miércoles 26 de junio de 2024

### JEFE DE GOBIERNO DE LA CDMX

#### ***DISMINUYEN MUERTES VIOLENTAS***

**REPORTAN DISMINUCIÓN DE MUERTES VIOLENTAS DE MUJERES.** Mayo es el mes en el que menos “muertes violentas de mujeres” se han registrado en este año, y desde dicho mes en 2019, ese delito se ha reducido en un 68%, afirmó el **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES**, durante la presentación del Informe Mensual de Resultados de la Alerta por Violencia Contra las Mujeres. El Presidente del Tribunal Superior de Justicia, Rafael Guerra, destacó que del 1 al 20 de junio se han dado 10 mil 223 medidas de protección. **Uni. 19M, Jor. 36C, Exc. 22, Pre. 4, Her. 14, 24H. 6, Bas. 12 y 28.**

#### ***REVISIÓN A ANTROS***

**HABILITAN REVISIONES LAS 24 HORAS DEL DÍA.** La Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil podrá inspeccionar establecimientos en cualquier horario, según dio a conocer la dependencia a través de la Gaceta Oficial. Las verificaciones que se lleven a cabo en el curso de este año serán aplicadas en materia de Protección Civil. Durante la pandemia, otro acuerdo redujo las inspecciones, con el objetivo de reactivar la economía. El 8 de junio, el **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES**, advierte acciones penales contra la empresa y el dueño del edificio en el que se realizó un evento, en la Plaza Madero, y hubo sobrecupo y venta de bebidas alcohólicas a menores. **Ref. 6C, Jor. 34C.**

#### ***PIDEN CUENTAS A LÓPEZ***

**CONGRESO PIDE DATOS POR ESCASEZ DE AGUA.** Ante la falta de líquido en hospitales de la Ciudad de México, diputados del PAN y PRD plantean realizar recorridos para verificar la situación que prevalece en todas las instituciones y llaman a cuentas a la titular de Salud, Oliva López; la funcionaria capitalina rechaza que sea un problema. El diputado Carlos Joaquín tinoco anunció un Punto de Acuerdo en el Congreso local para formalizar una petición y que el **Jefe de Gobierno** “recule” en su absurda declaración sobre un posible *fake news* de esta situación. **24H. 1 y 6.**

# GÉNEROS DE OPINIÓN SOBRE JEFE DE GOBIERNO

## ARTÍCULOS

**COMO LA VIDA MISMA**, por Miguel Dová. Pensarán mis lectores: ¿qué es esto? ahora sí Miguelito se despachó a sus anchas con el peyote. Pues no, al menos no de momento. Leía compungido y escuchaba horrorizado las notas y la letra del nuevo Himno de la Ciudad de México. El respeto que ustedes me merecen me impide expresar en correcto mexicano mi sentir sobre esta obra descalabrada. Lo presentó sin disimulado orgullo el señor Martí Batres; ya con eso es suficiente para no esperar mucho, pero uno es confiado y, peca de ingenuo, ¡vamos! —me dije, a lo mejor esta vez hicieron algo bonito—. Pero no, una obra encargada a Marcela Rodríguez, en principio prometía, le sumaron a casi 300 mujeres, compositoras y otras profesionistas que forman un grupo llamado el ombligo de la luna o algo así. No conozco a fondo la obra de Marcela Rodríguez, sé que sabe mucho de música, que tiene en su haber óperas importantes. Una de dos: o le comieron el seso para sacar esta apelmazada alegoría al desasosiego, o sus socias cooperaron mal. **Exc. 27.**

**PUGNA INTERNA POR EL PODER**, por Alejo Sánchez. La virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum tiene carta abierta por parte de la población y de los sectores productivos del país para conformar su gabinete y perfilar sus principales líneas estratégicas de su plan de gobierno que permitan recobrar la confianza entre los inversionistas. Sobre todo si se reconsidera la estrategia de seguridad pública, se fortalece el Estado de derecho y se asegura el abasto de energía y agua, entre otros requerimientos básicos para recobrar el crecimiento económico que permita atender la premisa fundamental de “por el bien de todos, primero los pobres”. Los “puros” defienden sus cotos de poder sin importar que ello afecte el proyecto de transformación del presidente López Obrador e incluso de la virtual presidenta electa. Anote al clan **BATRES**, Jesús Ramírez, Mario Delgado, Citlalli Hernández, Pablo Gómez, Epigmenio Ibarra y otros tantos que reman a contracorriente para frenar más nombramientos de perfiles afines a la doctora, pero que son aborrecidos por aquellos que se ostentan como dueños del pandero. **Fin. 29.**

**BATRES, CARRERA DE GOBERNABILIDAD**, por Salvador Guerrero. La premisa vale para el deporte como para la política. Hace ya un año Claudia Sheinbaum tomó la decisión histórica de separarse como jefa de Gobierno de la Ciudad de México para iniciar el camino que la llevaría a ser la primera presidenta electa de la República. **MARTÍ BATRES**, entonces secretario de Gobierno, tomó la responsabilidad del cargo y marcó distancia de la posibilidad de disminuir el empeño sistemático y sensible de Sheinbaum. Dispuesto a no perder tiempo, se fijó 25 compromisos para los primeros 100 días. Después, tomó la bola y lanzó un cutter con otros 100 ofrecimientos. Este jueves, como **Jefe de Gobierno**, presenta su Informe Anual en el Monumento a la Revolución —espacio simbólico donde recientemente Clara Brugada celebró como jefa de Gobierno electa El Baile de la Victoria— y detallará el cumplimiento del centenar de promesas. **24H. 7.**

**MONITOREO CIUDADANO**, por Salvador Guerrero. Ninguna política pública puede acercarse al éxito de transformar positivamente vidas y cotidianeidad comunitaria si carece de participación ciudadana. La seguridad es más concentradamente una oportunidad política para el bienestar nacional si se actúa con la población denunciante, colaborativa y crítica. Desde julio de 2019, en la Ciudad de México se desarrolla un modelo único en el mundo, impulsado por la definición aperturista y asertiva de Sheinbaum, constituido por el Consejo Ciudadano de la capital nacional y apoyado por **MARTÍ BATRES**, hasta la fecha. Cuando la ahora Presidenta electa presentó las Comisiones Ciudadanas contra la Corrupción Policial y la Violencia a las Mujeres Policías destacó uno de sus objetivos: sacar de la clandestinidad las prácticas de corrupción para enfrentarlas. **Raz. 11.**

**CORRUPCIÓN POLICIAL, A 5 AÑOS**, por Salvador Guerrero. Hace cinco años, en la CDMX la entonces Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, impulsó la creación, desde el Consejo Ciudadano de la capital nacional, de las Comisiones Ciudadanas contra la Corrupción Policial y la Violencia contra las Mujeres Policías. Hay continuidad con el **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES**, y expectativas de profundizar el esquema con la mandataria electa Clara Brugada. **Bas. 13.**

## **GOBIERNO Y SEGURIDAD**

### **SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA**

**EN 14 CATEOS, DETIENEN A 16 PERSONAS Y ASEGURAN DROGA Y CARTUCHOS ÚTILES.** Un total de 16 personas fueron detenidas durante la ejecución de 14 órdenes de cateo en inmuebles ubicados en las demarcaciones territoriales de Venustiano Carranza e Iztapalapa, los cuales quedaron bajo resguardo de la Fiscalía General de Justicia (FGJ) de la Ciudad de México, donde se aseguraron drogas, cartuchos útiles y dinero en efectivo. El secretario de Seguridad Pública, Pablo Vázquez Camacho, informó que cuatro personas fueron detenidas durante el cateo de dos inmuebles en la colonia Morelos, alcaldía Venustiano Carranza, donde se encontraron altares y se aseguraron 600 dosis de marihuana y cristal. Como resultado de trabajos de inteligencia e investigación, en seguimiento a diversas denuncias por el delito de narcomenudeo, se identificaron dos inmuebles ubicados en las calles Pintores y Mineros, que presuntamente servían como centro de almacenaje y distribución, señaló. Oficiales de la SSC, con el apoyo de personal de la FGJ y la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), aseguraron 241 bolsitas, nueve tubos y una bolsa con posible marihuana; 30 dosis de cristal y una bolsa a granel con presunta cocaína; así como básculas grameras, cartuchos útiles, dinero y un celular. Además, se detuvo a tres hombres cuando intercambiaban bolsitas con aparente droga por dinero, a quienes se les aseguraron 310 dosis de probable cocaína, 20 bolsitas con posible marihuana y dinero; otro hombre fue detenido en el cateo del domicilio de Mineros. **Jor. 36.**

**CESAN A GRESORES.** La cifra fue dada a conocer durante el informe mensual de resultados del decreto de Alerta contra Violencia hacia las Mujeres en la Ciudad. Marcela Figueroa, subsecretaria de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), destacó el balance de la Unidad Especializada de Género de la Policía desde que fue creada en noviembre de 2019. Mil 350 mujeres han sido víctimas de distintos tipos y modalidades de violencia y denunciaron ante esa unidad, dijo. En tanto, 522 policías fueron determinados como agresores y sancionados. - De este total, 193 fueron destituidos. Las autoridades capitalinas afirmaron que hay menos muertes violentas de mujeres y más acciones para sancionar a quienes las agreden. **Ref. 1-Cd.**

**DAN SEGUIMIENTO A ABUSOS POLICIALES.** Una persona que fue víctima de extorsión agravada por tres policías capitalinos accedió a la reparación del daño tras ser acompañada por las Comisiones Ciudadanas para Combatir la Corrupción Policial y Violencia a Mujeres Policías. Desde su fundación en 2019, dichas comisiones a cargo del Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia han recibido 4 mil 856 reportes relacionados con posible corrupción, abuso de autoridad y violencia de género, informó el presidente del organismo, Salvador Guerrero Chiprés. Y en 384 casos son en los que las víctimas decidieron o pudieron dar continuidad más allá del reporte con el acompañamiento jurídico y psicológico en diligencias y trámites administrativos y judiciales, el resto requirieron solo orientación. Un 39 por ciento han sido apoyadas en el proceso de carpetas administrativas en la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) y el 33 por ciento en carpetas de investigación en la FGJ. Un 22 por ciento en audiencias iniciales, intermedias y de juicios orales en el Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad de México y a 7 por ciento se le ha dado seguimiento y revisión ante la dilación de procedimientos. "(Con las comisiones) desde lo ciudadano se contribuye a monitorear cómo están funcionando las diversas instituciones particularmente del sistema de procuración de justicia y las policías", señaló. Así han sabido sobre prácticas incorrectas en las que se puede trabajar y hacen recomendaciones a las instituciones para lograrlo. Entre los casos que mencionó Guerrero Chiprés se encuentra el de un hombre, víctima de extorsión agravada que con el seguimiento de las comisiones logró la reparación del daño por parte de dos de los policías; no obstante, uno se fugó. **Ref. 4-Cd.**

**CONFÍAN LA SEGURIDAD ESTATAL A LOS MILITARES.** Mandos militares y navales encabezan las secretarías de seguridad de 15 estados del país, de acuerdo con una revisión de perfiles hecha por El Sol de México. Tan sólo en el último año, 11 gobernadores relevaron a sus titulares de Seguridad Pública estatal, en seis casos nombraron a militares o marinos y sólo en cinco a civiles. El caso más reciente es el de Michoacán, en donde el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla destituyó al general José Alfredo Ortega luego de una protesta de elementos de la Guardia Civil quienes exigían mejoras en sus condiciones laborales. El mandatario cedió el puesto a Juan Carlos Oseguera Cortés, quien era subsecretario de Gobierno y su trayectoria política incluye una jefatura de departamento en el Instituto Electoral de Michoacán (IEM), asesor en el gabinete y en la Secretaría de Desarrollo Rural y Agroalimentario durante el gobierno de Silvano Aureoles. Días antes, Delfina Gómez, gobernadora del Estado de México, recibió la renuncia de su jefe de seguridad estatal, Andrés Andrade —un civil— y le dio el cargo al militar Cristóbal Castañeda. **Sol 4.**

**DISMINUYEN 78.1% LAS DENUNCIAS POR ACTOS DE CORRUPCIÓN, VIOLENCIA...** El Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la Ciudad de México informó que las quejas por corrupción, violencia y otras irregularidades disminuyeron 78.1 por ciento entre 2020 y 2023 tras la implementación de Comisiones contra la Corrupción Policial y la Violencia a las Mujeres Policías. En conferencia, el presidente de la organización civil, Salvador Guerrero Chiprés, detalló que en 2020 las denuncias recibidas fueron mil 212 y para 2023 la cifra disminuyó a 748. La entonces Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, presentó este modelo de comisiones el 16 de julio de 2019 con el objetivo de fortalecer los procesos internos de investigación y sanción de los posibles casos que se presenten en las instituciones de seguridad. A partir de este momento el Consejo Ciudadano comenzó con la atención de quejas y en ese segundo semestre del año registró 975 casos. "Se buscó impulsar un mecanismo de monitoreo de lo que estaba pasando con la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, la Secretaría de Seguridad Ciudadana y los jueces. Este esquema tiene el propósito de saber qué ocurre con las interacciones de los policías, Ministerios Públicos y jueces", indicó Guerrero Chiprés. **Raz. 14.**

**FALSAS CLÍNICAS OFRECEN A INTERNAUTAS PROBAR MEDICAMENTOS PROHIBIDOS POR COFEPRIS. RECLUTAN POR FACE PARA TESTEAR MEDICINAS COMO INMUNOSUPRESORES.** El procedimiento es sencillo y ofrece hasta 4 mil pesos para quienes acepten ser los cuyos farmacéuticos. Las reclutadoras actúan sin alguna restricción en las alcaldías Coyoacán, Tlalpan y Gustavo A. Madero. **Cró. 19.**

**Y URGEN EQUIPOS EN LA ROMA.** Para contener la presencia de franeleros, vecinos solicitaron la instalación de parquímetros en la franja de la Colonia Roma que se extiende entre Avenida Álvaro Obregón y Coahuila, el cual es denominado Roma 3. "Han crecido los franeleros en nuestra colonia, cada día son más agresivos con los vecinos, extorsionan cobrando entre 40 o 50 pesos por estacionar los autos en los espacios que apartan", indicaron en la petición. La Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) reconoció ante los vecinos que la presencia de los viene vienes se ha convertido en una problemática asociada a la falta de las alcancías. Sin embargo, la Secretaría de Movilidad (Semovi) descartó proceder a la instalación. En enero de 2013, vecinos de la Colonia Roma decidieron, a través de una consulta, que se colocaran los equipos, salvo en una sección. "En la Roma 3 decidieron que no se instalaran y hay una serie de problemas por la falta de parquímetros en esa zona", expuso la representante vecinal Lorena Núñez. **Ref. 1-Cd.**

**¿Y EL REGLAMENTO?** Una agente de la SSC permitió ayer el ascenso a su patrulla en carriles centrales y obstruyó la circulación, con lo que vulnera normas de Tránsito. **Ref. 6.**

**CELEBRAN EL PRIMER TORNEO DE FUTBOL LGBTTTIQ+ EN UN RECLUSORIO.** La Subsecretaría del Sistema Penitenciario de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) informó que esta semana se llevó a cabo el primer Torneo de Futbol LGBTTTIQ+ 2024 inter reclusorios en la Penitenciaría de la Ciudad de México, ubicada en Iztapalapa. Explicó que antes de iniciar la actividad hubo una marcha simbólica en el campo de futbol americano, en donde participaron reclusos del centro varonil norte, oriente y sur; también del femenino de Tepepan y Santa Martha. La SSC señaló que el torneo se jugó en dos tiempos de 10 minutos cada uno: "Los encuentros fueron amistosos, no hubo eliminatorias y a todos los participantes se les otorgaron medallas, ya que el objetivo de este ejercicio es la sana convivencia, el respeto y orgullo de la comunidad LGBTTTIQ+". Destacó que al evento asistieron autoridades penitenciarias, así como asociaciones de la sociedad civil que colaboran en programas de inclusión para la población penitenciaria. **+Ch. 2.**

**SUMAN MÁS DE 9 MIL PERSONAS LIBERADAS DE FORMA ANTICIPADA.** La Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) informó que 9 mil 857 personas obtuvieron su libertad anticipada de julio de 2022 a junio de este año. Detalló que entre estas personas se encuentran mujeres, quienes padecen enfermedades crónico-de-generativas, personas mayores, extranjeros e indígenas. En cuanto al programa de amnistías, precisó que de 2021 a la fecha se otorgaron 374 libertades bajo este instrumento jurídico, de las cuales 127 son mujeres y 247 hombres. La dependencia acotó que se han emitido 50 resoluciones positivas por parte de la Comisión de Amnistía, mismas que están en estudio para la confirmación del juez competente; señaló que espera que estén dictaminadas "lo antes posible" para el beneficio de esta población. **+Ch. 4.**

**CON ALTAR SATÁNICO.** Un altar satánico, así como 600 dosis de posible droga, fueron encontradas durante cateos realizados en inmuebles en las calles Pintores y Mineros, en Venustiano Carranza, donde también se detuvo a 4 personas. **Ref. 4. Grá. 8.**

**CAE PRESUNTO MONTACHOQUES.** Agentes de la SSC hallaron al sospechoso en posesión de droga. En una grabación difundida en redes el conductor de un vehículo negro Aveo de Chevrolet se mete intempestivamente al carril en el que circula otro automovilista, que logra esquivarlo y seguir su camino, a la altura de la Unidad Villa Olímpica, en Tlalpan. **Ref. 4.**

**ACUCHILLA MUJER A OTRA.** Una mujer de 25 años, en condición de calle, atacó con un cuchillo a una transeúnte que caminaba en la Glorieta de In-surgentes, en la Colonia Juárez de la Alcaldía Cuauhtémoc. "La denunciante mencionó que mientras cruzaba la glorieta en compañía de su novio, una joven se le acercó y, sin mediar palabra, la hirió con un cuchillo en la espalda, por ello se acercó a los uniformados", informó la SSC. Los policías detuvieron a la mujer y llamaron a paramédicos, que señalaron que la víctima debía ser trasladada al hospital porque tenía el arma blanca incrustada en la espalda. **Ref. 4.**

**DENUNCIAN A ALBAÑIL POR VIOLAR A NIÑAS.** Indignante suceso ocurrió ayer en una primaria, cuando cuatro niñas reportaron haber sido agredidas sexualmente por un albañil que prestaba sus servicios en el plantel; las menores señalaron que el delito se cometió en los baños de la escuela. Los hechos ocurrieron en la primaria "José María Rodríguez Cos", en la colonia Desarrollo Urbano Quetzalcóatl, Iztapalapa, donde el abusador las agredió sexualmente, mientras se encontraban en el baño de niñas. Luego de esto, los familiares de las víctimas exigieron al director de la primaria, Jorge Galicia Pintor, tomar cartas en el asunto, sin embargo, éste pidió a los padres de familia llevarse a sus hijos de la escuela, pero sin presentar cargos en contra del albañil. **Bas. 29.**

## **FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA**

**DAN BARRÓN.** El pago de multas de Tránsito y por acudir al verificentro en forma extemporánea será condonada al personal de la Fiscalía General de Justicia, determinó el Gobierno local. Iván Sosa. **Ref. 1.**

**CAMPAÑA ANTIDROGAS BUSCA CREAR CONCIENCIA EN ALUMNOS.** A raíz del monitoreo de las carpetas de investigación de la Fiscalía General de Justicia capitalina sobre puntos de venta de droga en las zonas aledañas a los planteles escolares, el Instituto para la Atención y Prevención de las Adicciones de la Secretaría de Salud realiza en escuelas públicas de la Ciudad de México la campaña Si te drogas te dañas para evitar el consumo de sustancias psicoactivas y hacer conciencia sobre los daños que ocasionan. Durante una visita a la secundaria técnica Sor Juana Inés de la Cruz, ubicada en la alcaldía Cuauhtémoc, el director de Difusión para la Prevención del organismo, Pablo Puig Flores, explicó que esta estrategia se basa en la presentación de cápsulas informativas, pláticas y actividades lúdicas para que los menores entiendan el riesgo que representan las drogas y sobre todo, que aprendan a rechazarlas. **Jor. 35.**

**REPORTAN EN MAYO 31% MÁS FEMINICIDIOS QUE EN ABRIL.** Durante mayo, los feminicidios repuntaron en un 31% en comparación con un mes anterior, por lo que, hasta el momento, con 80 casos, mayo se coloca como mes con la cifra más alta del año en casos de asesinatos de mujeres por razón de género. De igual forma repuntaron los homicidios dolosos, las agresiones y violencia familiar. De acuerdo con cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, entre enero y mayo de este año, se han registrado 331 delitos de feminicidio en todo el país, de los cuales 80 se presentaron en mayo pasado; 19 más que los reportados en abril. **Eco. 40.**

**DESMIENTE FGJ SECUESTRO EN LA BENITO JUÁREZ.** Tras la divulgación de un video que se volvió viral en redes sociales en donde se observa a una persona que sale de su camioneta e inmediatamente es interceptado y sometido por varios civiles, quienes lo metieron a un auto particular, en la alcaldía Benito Juárez, La Fiscalía General de Justicia capitalina desmintió que se tratara de un supuesto secuestro. Los hechos ocurrieron en las calles de Diego Becerra y Saturnino Herrán, de la colonia San José Insurgentes, donde vecinos vieron cuando el hombre fue acorralado y llevado contra su propia voluntad por personas sin uniforme, quienes lo esposaron, por lo que grabaron el momento y exigieron a las autoridades informes sobre lo sucedido ante la posibilidad de que se tratara de un rapto. **Bas. 28.**

**GIMNASIOS SE DESLINDAN DE ACCIDENTES.** Entre febrero y mayo de 2024 se registró la muerte de al menos cuatro usuarios y un trabajador de múltiples cadenas de gimnasios en la Ciudad de México, los cuales no cuentan con servicio médico, instructores capacitados en primeros auxilios, ni las medidas de protección adecuadas. Pese a estos accidentes, dichas empresas se han deslindado de su responsabilidad. Aunque la Fiscalía General de Justicia capitalina informó que no cuenta con el número preciso de personas fallecidas dentro de gimnasios, afirmó que las muertes ocurridas no están relacionadas entre sí. No obstante, testigos señalaron que en algunos de estos casos los instructores no permitieron llamar a los paramédicos. **Bas. 8.**

## **DESARROLLO SUSTENTABLE**

### **SECRETARÍA DE MOVILIDAD**

**LLEGAN PARQUÍMETROS A LA GUADALUPE INN.** Los parquímetros finalmente llegaron a la Colonia Guadalupe Inn, en la alcaldía Álvaro Obregón. En septiembre, REFORMA publicó que colonos buscaban la instalación de los equipos para controlar el exceso de vehículos que eran estacionados por trabajadores de empresas y dependencias de Gobierno que se encuentran en colonias vecinas. De acuerdo con la Comisión de Participación Comunitaria, las obras estarán finalizadas el próximo mes. **Ref. 1.**

**USUARIOS EXPONEN FILTRACIONES DE AGUA EN LAS ESTACIONES DE “NUEVA” L1 DEL METRO.** Usuarios de la Nueva Línea 1 del Metro de la Ciudad de México reportaron filtraciones de agua en diversas estaciones, poniendo en tela de juicio la "inversión histórica" anunciada por las autoridades. Según declaraciones en redes sociales y testimonios de usuarios, las filtraciones se deben a la falta de mantenimiento estructural y a una mala planeación de obras, lo que dicen, les genera incertidumbre y molestia. "No puede ser que después de tanta publicidad sobre la remodelación de la Línea 1, nos encontremos con problemas tan básicos como estas filtraciones," comenta Marina, usuaria habitual de esta línea. **Cró. 16.**

**METE LA CAPA Y ESCAPA.** Tras arrollar a una mujer y provocarle una fractura expuesta en una pierna, un chofer de transporte público bajó de su unidad y escapó, en la alcaldía Álvaro Obregón. Alrededor de las 15:00 horas del martes, la víctima caminaba por la intersección de las calles Pedro. Luis Ogazón y Camino a Desierto de los Leones, en la colonia San Ángel. Según testigos; en ese momento el conductor del "camión" placas 0011605, que recorre la ruta de Miguel Ángel Quevedos Palmas, embistió a la mujer de 45 años. **Grá. 6.**

## **SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCION CIVIL**

**PREVÉN RACHA DE LLUVIAS POR 9 DÍAS.** La Ciudad vivirá nueve días seguidos de lluvias fuertes con actividad eléctrica, informó la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil. La dependencia emitió un aviso especial por el temporal de lluvias que comenzó ayer y que se extenderá hasta el 4 de julio. Entre las medidas emitidas por la SGIRPC se encuentra el no cruzar por calles o avenidas con corrientes de agua, portar paraguas o impermeable y cerrar puertas y ventanas ante la presencia de las precipitaciones. **Ref. 1C, Uni. 17M, Exc. 22, Cró. 16, Her. 15, Met. 9.**

**LLUVIA PERTINAZ DESBORDA CANAL Y ANEGA VIVIENDAS Y CALLES EN LA COLONIA TLÁHUAC.** El desbordamiento del canal Rafael Castillo que separa la colonia San José del humedal del ejido de Tláhuac, en dicha demarcación, inundó varias calles y el ingreso de agua en varias viviendas. El Gobierno de la Ciudad y la alcaldía, con apoyo de personal de la Guardia Nacional y el Ejército implementaron un operativo de apoyo a la población de la zona afectada y para el reforzamiento de los bordes del canal con costaleras para contener el agua hacia el humedal de la laguna de Xico. Personal y unidades del Sistema de Aguas de la Ciudad de México, Bomberos y Protección Civil del gobierno central y la alcaldía realizaron trabajos para desazolvar el agua de las calles que se acumuló tras una lluvia prolongada que inició alrededor de las 21:00 horas del lunes y continuó hasta la madrugada de hoy. Una vez que se desalojó el agua de las calles y las viviendas se realizaron trabajos de desinfección y limpieza. **Jor. 35C, Pre. 7, Sol 17.**

**PERSISTE OLOR A COMBUSTIBLE EN CASAS DE LA GAM: VECINOS.** Luego de que el director de Pemex Logística, Javier González del Villar, asegurara que no hay riesgo alguno en domicilios de Gustavo A. Madero, vecinos dijeron percibir el aroma a hidrocarburo. “En el baño de mi casa huele muchísimo a combustible, es un olor que sale del baño, le echo jabón, agua y no se le quita nada”, expuso Dalilah Méndez, habitante de la zona. En una junta vecinal, la Secretaria Integral de Riesgos y Protección Civil, Myriam Urzúa, informó que se han atendido 29 personas en las unidades médicas móviles, pero más de la mitad no ha tenido relación con el olor a combustible en Gustavo A. Madero. **Uni. 17M, Grá. 2.**

## SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS

**PEDAZOS DEL SEGUNDO PISO DAÑARON AUTOS.** Una canaleta cayó desde lo alto de la Autopista Urbana Sur (AUS) a la altura de Luis Cabrera y causó daños a al menos a dos vehículos, sin que se reportaran lesionados. La Secretaría de Obras y Servicios de la Ciudad de México (Sobse) informó que, en coordinación con la empresa concesionaria de ese tramo del Segundo Piso, retiraron el resto de la canaleta que quedó suspendida del viaducto elevado. La dependencia indicó que la concesionaria se encargará de la reposición de la canaleta y resarcirá los daños ocasionados a los vehículos. En redes sociales se difundieron imágenes de los autos afectados que circulaban en los carriles centrales de la planta baja del Periférico Sur, mismo que presentaba congestión vehicular. Uno de los autos muestra el parabrisas estrellado y otros daños. Este diario ha reportado en diferentes momentos el riesgo latente que generan la humedad, el reblandecimiento y material desprendido de las trabes y ballenas de diferentes tramos del Segundo Piso de Periférico. **Exc. 22-C, Ref. 3-Cd., Grá. 5.**

**SECAN EL PALO.** Las malas condiciones que presentan varias zonas del Parque Hundido se reflejaron con la caída de varios cedros, pero también es evidente con otros árboles que están secos o enfermos. La Alcaldía Benito Juárez aseguró el domingo que sólo un cedro había caído tras las recientes lluvias. Sin embargo, REFORMA constató que fueron al menos cinco ejemplares los que finalmente colapsaron. Personal de Servicios Urbanos de la demarcación ayer realizaba el retiro de troncos y ramas que se desplomaron. Sin embargo, lamentaron que el equipo de trabajo es deficiente. "Son máquinas (motosierras) chinas, ya no son de buena calidad, se calientan y hay que dejarlas enfriar y, otra vez, para que vuelvan a jalar, pero tardan."(Los ejemplares caídos) estaban secos, sí están secos y es madera muerta. No vamos a quitar ningún árbol, ya los que estén así, aunque estén secos, hasta que se caigan", comentó uno de los trabajadores. **Met. 8.**

**PERSISTE BASURA.** A casi un mes de las elecciones y que la ley establece su retiro, en calles de la CDMX continúa colgada basura electoral, como es el caso de postes de la Colonia Tlaxpana, en la Alcaldía Miguel Hidalgo. **Ref. 2-C.**

## SISTEMA DE AGUAS

**CRECEN PEDIDOS DE PIPAS.** Vecinos de la Alcaldía Tlalpan aumentaron los pedidos de pipas de agua previo a la reducción del suministro por parte del sistema Cutzamala. Según Miguel Hernández, pipero de la Alcaldía, reportó que el aumento en las solicitudes de agua de los vecinos ha venido aumentando en los últimos meses, pero se ha acrecentado en los últimos días, externó. **Uni. 16M, Grá. 3.**

**EXHIBEN LLUVIAS FALLAS EN SERVICIOS.** Las lluvias han evidenciado la falta de atención al arbolado de la Ciudad de México, pero también deficiencias en los servicios públicos. En la Colonia Romero de Terreros, Alcaldía Coyoacán, se formó un socavón en la Avenida Miguel Ángel de Quevedo, en donde anteriormente trabajadores realizaron excavaciones para cambiar tubería. Al respecto, Coyoacán señaló que se trata de un caso que es competencia del Sistema de Aguas de la CDMX, además de que la Alcaldía no ha tenido participación en los trabajos. SACMEX apuntó que continúan con el proceso de análisis y revisión de socavón. Por lo que no pueden dictaminar todavía las causas. **Ref. 3C, Sol 17.**

**ALTERNAN SUMINISTRO DE LAS PRESAS DEL CUTZAMALA.** Las presas del sistema Cutzamala tienen que alternar el suministro de agua al Valle de México ante la sequía y el descenso de sus niveles, los más bajos en la historia del complejo hídrico, para evitar un colapso. De acuerdo con el Organismo de Cuenca Aguas del Valle de México, en este momento la presa El Bosque, una de las tres que conforman el sistema Cutzamala, está en “stand-by”; es decir, que fue cancelada la extracción de agua al desplomarse sus niveles y llegar al 28.8%, dato correspondiente al 24 de junio del presente año. El Comité Técnico de Operación de Obras Hidráulicas determinó, tomando en cuenta los análisis conjuntos de la Comisión Nacional del Agua, el Sistema de Aguas de la Ciudad de México y la Secretaría del Agua del Estado de México (a través de la Comisión del Agua del Estado de México, SAGUA-CAEM), realizar un ajuste de caudal en la entrega de agua en bloque del Sistema Cutzamala de 7.9 metros cúbicos por segundo a 6.1, a partir de las 00:00 horas del sábado 22 de junio. En agosto-septiembre de 2023 se entregaban 13.6 metros cúbicos por segundo, lo que representa una disminución de 55.1% en menos de un año. **Pre. 3.**

**PESE A LLUVIAS, EL CUTZAMALA AÚN NO LOGRA RECUPERARSE.** El “día cero” para las presas del Sistema Cutzamala no llegó este 26 de junio como lo proyectó la CONAGUA, pero los embalses que abastecen a una cuarta parte del Valle de México siguen agonizando a un mes del inicio de la temporada de lluvias y a pesar de que la tormenta tropical Alberto llenó las principales presas de Nuevo León y Tamaulipas. **Mil. 17.**

## **PROGRESO CON JUSTICIA**

### **SECRETARÍA DE SALUD**

**HABRÁ PRUEBAS GRATIS DE VIH Y SERVICIO MÉDICO EN LA MARCHA LGBTIQ+.** Durante la Marcha del Orgullo LGBTTTI+, que se llevará a cabo el sábado 29 de junio, la Secretaría de Salud de la Ciudad de México, a través del Instituto para la Atención y Prevención de las Adicciones ofrecerá pruebas gratuitas de VIH, Sífilis, Hepatitis C y otras infecciones de transmisión sexual, así como servicios médicos sin costo en el IAPA-BUS. La dependencia detalló que desde las 10:00 horas, frente a Metro Hidalgo, se ofrecerán los siguientes servicios: Pruebas rápidas para la detección de VIH, VHC, y Sífilis; consejería en salud mental y adicciones; actividades de promoción a la salud y prevención de adicciones, a través de cápsulas psicoeducativas; además, el IMSS-Bienestar ofrecerá servicios de salud y consulta médica. **Pre. 5.**

**RECONOCEN A VC COMO PROMOTORA DE LA SALUD.** La alcaldía Venustiano Carranza, recibió una certificación como Alcaldía Promotora de la Salud, por parte de la Secretaría de Salud del Gobierno de la Ciudad de México. El Doctor Jorge Alfredo Ochoa, Director de Servicios de Salud Pública de la Ciudad de México, señaló que este reconocimiento, se debe a que las políticas sociales que se han implementado, han contribuido a la atención médica y especializada a los habitantes de la demarcación, tal es el caso de la Clínica de la Mujer, un espacio construido exclusivamente para atender de manera gratuita a mujeres que requieran desde una revisión de rutina, hasta la atención de alguna enfermedad de mayor riesgo. El Doctor Ochoa, también enfatizó que en Venustiano Carranza, se ha construido la Clínica de Atenciones Respiratorias y Secuelas por el COVID, espacio único en México y situado en la Colonia Morelos, al que acuden personas de varias alcaldías. **Exc. 23.**

**CAMPAÑA ANTIDROGAS BUSCA CREAR CONCIENCIA EN ALUMNOS.** A raíz del monitoreo de las carpetas de investigación de la FGJ sobre puntos de venta de droga en las zonas aledañas a los planteles escolares, el Instituto para la Atención y Prevención de las Adicciones de la Secretaría de Salud realiza en escuelas públicas de la CDMX la campaña Si te drogas te dañan para evitar el consumo de sustancia psicoactivas y hacer conciencia sobre los daños que ocasionan. **Jor. 35C.**

**INDISPENSABLE, EL PERSONAL PARAMÉDICO.** El personal paramédico tiene un papel fundamental en el sistema de salud, ya que es el primer contacto en situaciones de emergencia y con acciones multidisciplinarias salva vidas, expresó el coordinador de la Unidad de Traslados del Hospital Juárez de México, Luis Enrique Olvera Flores. **RÍ. 2.**

## **SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO**

**DEBERÁ BRUGADA IMPULSAR NEARSHORING CON OTROS ESTADOS.** La próxima administración capitalina, encabezada por Clara Brugada, deberá afianzar el desarrollo del nearshoring en la entidad, a través de la ampliación de la oferta territorial, no solo en la CDMX, sino en la región central del país, por medio de colaboraciones, refirió Fadlala Akabani, titular de la Secretaría de Desarrollo Económico de la CDMX. **Fin. 9.**

**PIDEN DETENER EL ALZA DE ALIMENTOS.** Tras el incremento en los precios de los productos de la canasta básica, la diputada local del PAN, Frida Guillén, solicitó al Gobierno central, realizar un análisis de la situación de costos y actuar para evitar que siga subiendo y dañe la economía familiar. Señaló que para hacer un guisado en casa, por lo menos debe gastarse 250 pesos. Guillén exhortó a la Secretaría de Economía local, realizar acciones para contener el alza en futas, verduras y carne. **Bas. 11.**